

Kerangka Acuan Kegiatan

Forum Kajian Pembangunan (FKP) SMERU 2023 – Seri 3 Pendidikan

“Inovasi Kolaboratif Daerah: Mewujudkan Pendidikan Dasar Berkualitas”

Rabu, 21 Juni 2023

Forum Kajian Pembangunan

FKP adalah forum tempat para peneliti, akademisi, pakar, masyarakat sipil, komunitas internasional, dan pembuat kebijakan bertemu dan mendiskusikan hasil studi tentang isu-isu kebijakan pembangunan terkini di Indonesia. FKP diselenggarakan oleh konsorsium berbagai organisasi yang bekerja sama dengan Indonesia Project dari Australian National University (ANU). Setiap bulannya, institusi yang tergabung dalam konsorsium FKP secara bergiliran menjadi tuan rumah untuk mengadakan seri seminar FKP. Pada Juni 2023 ini, SMERU kembali menjadi tuan rumah untuk empat seri seminar FKP dengan empat topik terkait perlindungan sosial, kepemudaan, pendidikan serta usaha kecil, menengah dan mikro.

Latar Belakang

Di era otonomi daerah, usaha perbaikan kualitas pendidikan bukan hanya tanggung jawab Pemerintah Pusat. Saat ini, pemerintah kabupaten/kota memiliki kewenangan untuk mengelola layanan pendidikan pada jenjang sekolah dasar (SD) dan sekolah menengah pertama (SMP). Dengan demikian, pemerintah daerah memiliki peran besar dalam menyediakan pendidikan berkualitas bagi masyarakatnya. Dalam beberapa tahun terakhir, The SMERU Research Institute (SMERU), melalui Program RISE di Indonesia (RISE Indonesia), melakukan beberapa studi untuk merekam respons daerah terhadap pelaksanaan desentralisasi pendidikan, seperti studi tentang proses pembuatan, implementasi, maupun penyebaran inovasi kebijakan pendidikan di daerah.

Dalam usaha meningkatkan kualitas pendidikan dasar, pemerintah tentu saja tidak dapat bekerja sendiri. Temuan kami menunjukkan bahwa diperlukan kolaborasi dari organisasi-organisasi non-pemerintah, seperti Tanoto Foundation melalui Program PINTAR (Pengembangan Inovasi untuk Kualitas Pembelajaran) Penggerak. Program ini bertujuan membangun kapasitas pemerintah daerah dalam meningkatkan mutu pendidikan dasar (SD dan SMP).

Tujuan Acara

FKP SMERU 2023 Seri 3 Pendidikan dengan tema **“Inovasi Kolaboratif Daerah: Mewujudkan Pendidikan Dasar Berkualitas”** memiliki empat tujuan, yaitu:

1. Menyampaikan hasil penelitian SMERU kepada para pemangku kepentingan, khususnya studi terkait implementasi dan penyebaran inovasi kebijakan pendidikan di daerah;
2. Mengamplifikasi peran-peran organisasi non-profit dan lembaga filantropi independen, seperti Tanoto Foundation dengan Program PINTAR, dalam mendampingi pemerintah daerah menjalankan inovasi pendidikan, khususnya di Provinsi Jambi;

3. Mengangkat praktik baik dari Dinas Pendidikan Provinsi DKI Jakarta (sebagai mitra kolaborasi Program RISE di Indonesia) dan Dinas Pendidikan Kabupaten Muaro Jambi sebagai mitra kolaborasi Program PINTAR Tanoto Foundation di Provinsi Jambi mengenai tantangan pendidikan dan penerapan inovasi kebijakan;
4. Mengetahui tantangan pendidikan di daerah-daerah lain dan kolaborasi yang dibutuhkan untuk meningkatkan kualitas pendidikan dasar.

Melalui acara ini diharapkan timbul pembahasan, diskusi, dan umpan balik yang konstruktif terkait penelitian SMERU, program dari Tanoto Foundation, dan kebijakan pendidikan ke depannya.

Peserta

Seperti FKP tahun lalu, kami mengundang sekitar 150 orang peserta yang terdiri dari para pemangku kepentingan utama dari Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi; Kementerian PPN/Bappenas; Kementerian Agama; DPR Komisi X; dinas pendidikan di beberapa daerah laboratorium pembelajaran Program RISE dan mitra Tanoto Foundation; perwakilan guru dan sekolah; serta media. Selain itu, acara ini juga terbuka untuk masyarakat umum, pegiat pendidikan, serta pemangku kepentingan di bidang pendidikan lainnya.

Waktu dan Tempat

Hari, tanggal : Rabu, 21 Juni 2023
 Waktu : 13.30 - 15.50 WIB
 Lokasi : Webinar melalui Zoom
 Registrasi : <https://smeru.or.id/registrasifkp2023seri3>

Narahubung

Untuk informasi lebih lanjut mengenai acara ini, silakan menghubungi:

1. Novita Eka Syaputri (nsyaputri@smeru.or.id)/08561887009
2. Ratri Indah Septiana (rseptiana@smeru.or.id)/08161361514

Agenda

Acara akan dilaksanakan dalam bentuk semi-*talkshow* yang dipandu oleh moderator.

13.30-13.35 WIB (5 min)	Moderator (Chacha Annisa, presenter tvOne) membuka acara serta menyambut para pembicara dan peserta yang telah hadir.
13.35-13.40 WIB (5 min)	Sambutan Athia Yumna (Wakil Direktur Bidang Penelitian dan Penjangkauan – The SMERU Research Institute)
13.40-13.50 WIB (10 min @5 min)	Keynote Address - Margaretha Ari Widowati (Direktur Program Pendidikan Dasar - Tanoto Foundation) - Prof. Dr. Nunuk Suryani, M.Pd. (Direktur Jenderal Guru dan Tenaga Kependidikan - Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi)

<p>13.50–14.15 WIB (25 min)</p>	<p>Presentasi</p> <ol style="list-style-type: none"> Delbert Lim (Peneliti SMERU) "Membedah Mekanisme Penyebaran Inovasi Kebijakan Pendidikan di Daerah" Sirojuddin Arif (Peneliti SMERU) "Mengembangkan Sistem Pengembangan Profesionalisme Guru Berbasis Kebutuhan di Jakarta"
<p>14.15-14.40 WIB (25 min)</p>	<p>Sesi Tanya-Jawab</p>
<p>14.40–14.45 WIB (5 min)</p>	<p>Moderator menutup sesi tanya jawab dan masuk ke sesi talkshow dengan memperkenalkan panelis, Program PINTAR, dan Story of Change Jambi.</p>
<p>14.45–15.45 WIB (60 min)</p>	<p>Talkshow & Peluncuran Video dan Booklet Story of Change Jambi</p> <ol style="list-style-type: none"> Deni Sulistiowati Ningsih, S.Pd., M.Pd. (Kepsek SDN 02/X Parit Culum II dan Fasilitator Daerah, Mitra Tanoto Foundation di Kab. Tanjung Jabung Timur, Jambi) "Kolaborasi Program PINTAR Penggerak untuk Meningkatkan Kualitas Pendidikan Dasar di Daerah" Firdaus, S.Ag. M.M. (Kepala Dinas Pendidikan dan Kebudayaan Kabupaten Muaro Jambi) "Tantangan Pemerintah Daerah Berinovasi dalam Kebijakan Pendidikan" Hikmat Hardono (Ketua Dewan Pengurus Yayasan Gerakan Indonesia Mengajar) "Cerita dari Indonesia Mengajar: Potret Pendidikan Dasar di Daerah" Asriyanto, M.Pd., M.Si. (Kasubbag TU UPT P.4 Jakarta Selatan, Dinas Pendidikan DKI Jakarta) "Jakarta Pelatihan: Upaya Meningkatkan Kualitas Guru di DKI Jakarta" <p>Sesi Tanya-Jawab</p>
<p>15.45–15.50 WIB (5 min)</p>	<p>Pemutaran video serta peluncuran Booklet Story of Change Jambi</p>
<p>15.50–15.55 WIB (5 min)</p>	<p>Closing remarks Bachyuni Deliansyah, S.H., .MH. (Penjabat Bupati Muaro Jambi)</p>
<p>15.55–16.00 WIB (5 min)</p>	<p>Rangkuman hasil diskusi dan penutupan oleh moderator.</p>

Poin pembahasan pembicara

No.	Narasumber	Poin-poin pembahasan
1	Delbert Lim (Peneliti, The SMERU Research Institute) Sirojuddin Arif (Peneliti, The SMERU Research Institute)	Memaparkan hasil studi dan rekomendasi terkait implementasi dan penyebaran inovasi kebijakan daerah untuk memberikan gambaran umum tentang praktik inovasi pendidikan di daerah sebagai pemantik diskusi.
2	Deni Sulistiowati Ningsih, S.Pd.,M.Pd (Kepsek SDN 02/X Parit Culum II dan Fasilitator Daerah, Mitra Tanoto Foundation di Kab. Tanjung Jabung Timur, Jambi)	<ul style="list-style-type: none"> • Bagaimana kondisi sarana dan prasarana, kualitas guru, dan proses belajar/hasil pembelajaran siswa di Kab. Tanjung Jabung Timur? • Apa saja yang dilakukan oleh seorang fasilitator daerah dari Program PINTAR Penggerak? • Apa saja tantangan yang dihadapi sebagai seorang guru dan juga fasilitator daerah dari Program PINTAR Penggerak (karena pembangunan selama ini banyak terfokus di Pulau Jawa) dalam meningkatkan kualitas pembelajaran di daerah? • Apa <i>lesson learned</i> atau praktik baik yang bisa dibagikan terkait usaha meningkatkan kemampuan literasi dan numerasi siswa?
3	Firdaus, S. Ag. M.M. (Kepala Dinas Pendidikan dan Kebudayaan Kabupaten Muaro Jambi)	<ul style="list-style-type: none"> • Bagaimana proses kolaborasi antara pemerintah daerah dan organisasi non-pemerintah dalam usaha meningkatkan kualitas pendidikan dasar di daerah? • Apa tantangan yang dihadapi dalam menjalankan kolaborasi tersebut? • Apa dukungan yang dibutuhkan untuk mendukung pemerintah daerah berinovasi dalam kebijakan pendidikan demi mencapai pendidikan dasar yang berkualitas?
4	Hikmat Hardono (Ketua Dewan Pengurus Yayasan Gerakan Indonesia Mengajar)	<ul style="list-style-type: none"> • Apa itu Gerakan Indonesia Mengajar? Apa latar belakang lahirnya Gerakan ini? • Apa saja cerita menarik dari pendidikan di daerah yang bisa kita pelajari dan dapat dijadikan masukan untuk kebijakan pendidikan? • Berdasarkan pengalaman setelah melihat sendiri keadaan pendidikan dasar di daerah-daerah di Indonesia tempat para pengajar muda, apa tantangan terbesar pendidikan kita dan kira-kira apa solusinya?
5	Asriyanto, M.Pd., M.Si. (Kasubbag TU UPT P.4 Jakarta Selatan, Dinas Pendidikan DKI Jakarta)	<ul style="list-style-type: none"> • Apa tantangan yang dihadapi dalam usaha meningkatkan kualitas guru di DKI Jakarta? Apa saja dukungan yang dibutuhkan? • Lalu, apa itu Jakarta Pelatihan (JakLat)? Apa tujuan sistem ini dibuat? • Apa <i>lesson learned</i> yang bisa dibagikan terkait inovasi kebijakan yang diterapkan Dinas Pendidikan DKI Jakarta melalui JakLat?